
Secretaria Municipal de Segurança Pública e Defesa Social – SEMDES
Sistema Municipal de Políticas Públicas Sobre Drogas – SISMUD

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 
Conselho Municipal de Políticas Públicas Sobre Drogas

DATA:  25 de Maio de 2018
HORA: 09h
LOCAL: SEMPLA - 
R. Dr. Everton Dantas Cortês, 1432 - Tirol, Natal - RN, 59020-620 

Ao vigésimo quinto dia do mês de Maio do ano de dois mil e dezoito, foi realizada a Reunião

do  Conselho  Municipal  de  Políticas  Públicas  sobre  Drogas  –  COMUD,  convocada  pelo

presidente Sr.  João Paulo  Mendes Sales,  com a  participação dos  seguintes  integrantes  do

Colegiado Pleno e convidados presentes:

MEMBROS DO COMUD
NOME REPRESENTANTES
Ausente Secretaria Municipal de Governo – SMG
Ausente Secretaria Municipal de Saúde – SMS

Ausência Justificada Secretaria Municipal de Trabalho e Assistência Social
– SEMTAS

Woden Coutinho Madruga Júnior Secretaria Municipal de Esporte e Lazer – SEL
João Paulo Mendes Sales Secretaria Municipal de Segurança Pública e Defesa

social – SEMDES
Jaqueline Maciel Targino Pacheco Secretaria Municipal de Educação – SME

Geomarque Nunes de F. Júnior Secretaria Municipal de Administração – SEMAD
Ausente Secretaria Municipal de Planejamento – SEMPLA

Jandira Borges de Oliveira Secretaria Municipal de Políticas para as Mulheres –
SEMUL

Ausente Observatório da População Infanto Juvenil em
Contexto de Violência – OBJUVI

Anna Carolina Vidal Matos Associação Brasileira de Redução de Danos –
ABORDA

Sidarta Ribeiro Plataforma Brasileira de Políticas e Drogas – PBPD
Ausente Associação Potiguar dos Familiares, Amigos e

Usuários dos Serviços de Saúde Mental – PLURAL
Lucas Alvergas Coletivo Antiproibicionista Cannabisativa – CACA

Ausente Núcleo de Estudos em Saúde Coletiva – NESC
Representando o Grande Oriente no Brasil – GOB/RN

Ausência Justificada Conselho Regional de Psicologia da 17ª Região –
CRP/17

Ausência Justificada
Movimento Nacional da População de Rua – MNPR

CONVIDADOS
NOME REPRESENTAÇÃO

Celânsia Gomes Barbosa SEMDES- COTEC
Maria das Graças Melo SEMDES- COTEC

Anna K. Rodrigues Santos SEMDES- COTEC- Estagiária.
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Iniciados os trabalhos,  o presidente o Sr. João Paulo Mendes Sales,  iniciou a reunião em

segunda chamada no horário de nove horas e trinta e cinco minutos, obedecendo a ordem do

dia, a qual fora previamente convocada com o seguinte teor:

PAUTA
1.  Leitura da ata da reunião anterior (20/04/2018)
2. Relatoria do I Fórum Intersetorial de Políticas Públicas sobre Drogas 2018;
3. Nota Pop Rua;
4. Nota Comunidades Terapêuticas;
5. Outras deliberações.

DESENVOLVIMENTO DA REUNIÃO E DELIBERAÇÕES:

O  Presidente  do  Conselho  o  sr.  João  Paulo  Mendes  Sales,  saudou  aos  Conselheiros  e

convidados.  Passou à fala para Celânsia Gomes, para que a mesma apresentasse a relatoria

das ações coordenadas e do primeiro Fórum Intersetorial sobre Drogas. Ela discorreu sobre os

pontos positivos e negativos, destacando que os pontos positivos das ações coordenadas, estão

relacionados a aproximação com a comunidade do bairro de Felipe Camarão e que através da

metodologia aplicada (Árvore de Problemas), foi possível desenvolver um breve diagnóstico

do território,  assim como colaborou com o alinhamento  da  equipe  técnica  sobre  o tema.

Enfatizou que o ponto negativo da referida ação estar relacionada com o pouco tempo de

mobilização da comunidade. Prosseguiu sua fala destacando os pontos positivos do primeiro

Fórum que teve como tema: “Estratégia de Prevenção e Intervenção Comunitária Sobre Uso

de Drogas.”. Ressaltou a fala da palestrante Nívia Lúcia que apresentou o jogo desenvolvido

com  adolescentes  usuários  de  drogas  no  município  de  Assú.  Comenta  também  da  boa

mobilização  das  inscrições  online  e  da  participação  da  SME.  Evidenciou  que  os  pontos

negativos  percorrem  a  localização do  evento,  que  foi  fora  do  território,  distanciando  a

participação  da  comunidade.  Comenta  a fala  de  uma  das  palestrantes  que  também  se

distanciou do objetivo do Fórum. Finalizou a relatoria acentuando que o Fórum não deve sair

do  território  e  que  é  possível  potencializar  as  mobilizações  e  inscrições  com  recursos

eletrônicos. O Presidente João Paulo, agradeceu a relatoria e indagou sobre a nota da Pop

Rua. Carolina Vidal, representante da ABORDA discorreu que o movimento Pop Rua não

pôde estar presente na reunião, que eles pediram apoio para correção ortográfica e que houve

dificuldades para assistir novamente a entrevista e concluir a nota de repúdio. Ela também
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comenta sobre a nota do Conselho Regional de Psicologia, sobre as comunidades terapêuticas,

desculpando-se por não tê-la trazido. O representante da Plataforma Brasileira de Políticas e

Drogas  –  PBPD,  Sidarta  Ribeiro,  sugeriu  que  fosse  feito  uma sabatina  sobre  drogas  aos

candidatos  ao  governo,  assim  como  conversas  sobre  usos,  leis,  usuários  -  traficantes.

Comentou que as comunidades terapêuticas não tem resolutividades, e que se deve proibir a

glorificação do uso de qualquer substância psicoativa e que a proibição não inibe o consumo.

Houve uma troca argumentativas sobre o uso medicinal da Maconha entre o representante do

GOB/RN Newton Mousinho e o representante da PBPD, Sidarta Ribeiro,  que propôs que

fossem feitos  seminários  para  formação  e  capacitação  do  COMUD,  assim como,  que  os

conselheiros trouxessem dados científicos para apresentar e serem analisados em reuniões.

Lucas, representante do CACA, convidou o COMUD para Marcha da Maconha Natal 2018,

que ocorrerá dia 31 de maio, com saída do ponto 7 (lateral da faculdade Estácio de sá, na

avenida Roberto Freire) em direção ao Deck do astral na orla de ponta negra. Foi debatido a

construção de notas técnicas, que falassem sobre a visão do COMUD sobre os temas que

rodeiam as substâncias psicoativas, e que estas notas, também propusessem orientações para

construção de políticas públicas sobre o tema, além de apresentar metas dentro do conselho.

Além  disso,  Sidarta  Ribeiro  sugeriu  a  construção  de  agendas  de  encontros  temáticos,

buscando o alinhamento do conselho e sua capacitação. Os conselheiros abordaram a questão

de  modificação  dos  horários  das  reuniões,  manifestando  que  seria  possível  que  algumas

reuniões fossem no horário da tarde, mas ficou em aberto a discussão para próxima reunião. O

presidente Sr. João Paulo Mendes Sales encerrou a reunião agradecendo a presença de todos e

desejando um ótimo final de semana. 

5
6

32

33

34

35

36

37

38

39

40

41

42

43

44

45

46

47

48

49

50

51

52

53


